

öffentlich

Sachbearbeiter: Thomas Vogl
Aktenzeichen: 656.04

Datum: 25.04.2024
TOP: 95

Beschlussvorlage Nr. 53/2024		
Betreff: Straßenbenennungen im künftigen Wohngebiet "Lindenhof"		
Produkt: Betrag:	Haushaltsjahr:	Mittel vorhanden? <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein
Deckungsvorschlag: <input type="checkbox"/> überplanmäßig <input type="checkbox"/> außerplanmäßig	Fachbereich: <input checked="" type="checkbox"/> Bürgermeister <input type="checkbox"/> Hauptamt <input type="checkbox"/> Kämmerei	bisher behandelt:

Sachverhalt:

Für das künftige Wohngebiet „Lindenhof“ sind für die neu entstehenden Straßen Namen zu vergeben. Diese Zuständigkeit obliegt dem Gemeinderat.

Die Benennung von Straßen ist nur wenigen rechtlichen Vorschriften unterworfen, ausgeschlossen sind z.B. verfassungsfeindliche oder diskriminierende Straßennamen. Außerdem sollte darauf geachtet werden, dass es nicht mehrere Straßen mit demselben Namen in einem Ort gibt oder eine erhebliche Verwechslungsgefahr besteht. Weitere praktikable Erwägungen sind die Länge eines Straßennamens oder dessen Aussprache, Klang und Schreibweise.

Für das Wohngebiet Lindenhof werden folgende Straßennamen vorgeschlagen:

Planstraße grün: „Zeisolfstraße“

Zeisolf von Magenheim war eines der bekanntesten Mitglieder des Adelsgeschlechtes derer von Magenheim. Zwischen dem 12. und 14. Jahrhundert prägte das Adelsgeschlecht von Magenheim die Entwicklung der Zabergäus maßgeblich. Sichtbarstes Erbe derer von Magenheim ist Schloss Magenheim oberhalb Cleebronns.

Planstraße pink: „Kapuzinerstraße“

Mitte des 18. Jahrhunderts wurde auf dem Michaelsberg ein Kapuzinerhospiz errichtet, das heute noch in Form des Tageshauses Michaelsberg erhalten ist. Von der Kapuzinerstaffel auf der Südseite des Michaelsberges abgesehen, wird diesem für Cleebonn prägenden Ereignis kaum öffentliche Beachtung geschenkt. Von der künftigen Kapuzinerstraße besteht der Blick auf das ehemalige Hospiz auf dem Michaelsberg.

Planstraße gelb: „Stauferstraße“

Das heutige Schloss Magenheim wurde um 1250 als Stauferburg Niedermagenheim errichtet. Schloss Magenheim ist heute eine der am besten erhaltenen staufischen Burganlage in Deutschland. Mit der Benennung Stauferstraße, von der eine direkte Blickbeziehung zum Schloss bestehen wird, wird diesem Umstand besonders Rechnung getragen.

Planstraße blau: „Walter-Zink-Straße“

Walter Zink war ab 2004 bis zu seinem Tod 2019 Ehrenbürger der Gemeinde Cleebonn. Durch sein unternehmerisches Wirken hat er Cleebonn weit über die regionalen und nationalen Grenzen hinaus bekannt gemacht. Ohne die von ihm lange geleitete Firma Zink hätte sich Cleebonn auch wirtschaftlich nicht so positiv entwickeln können wie dies der Fall war. Mit der Straßenbenennung wird nicht nur ihm, sondern auch der Feuerwerkerei in Cleebonn eine würdige Erinnerung gesetzt.

Beschlussvorschlag:

Im künftigen Wohngebiet „Lindenhof“ erhalten die Straßen folgende Namen:

Planstraße grün: Zeisolfstraße
Planstraße pink: Kapuzinerstraße
Planstraße gelb: Stauferstraße
Planstraße blau: Walter-Zink-Straße